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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
Tél. 03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 
 

COMPTE RENDU DU CONSEIL DE QUARTIER DE « FRAIS-MARAIS»  
MERCREDI 10 MAI 2023 - 18H00-20H15  

 
 

Etaient présents : 
 Mme Khadija AHANTAT, adjointe au Maire, en charge des quartiers « Frais-

Marais » et des relations avec les associations caritatives 
 M. Guy CARUYER, conseiller municipal 

Collège habitants : 
 Mme Julie-Marie BANCOURT 
 M. Yanis DUEZ 
 Mme Séverine DUEZ 
 M. Jean-François LEBLANC  
 M. Olivier QUENON 

Collège associations: 
 M. Hafid NACER et Mme Laetitia NOWAK, la bouée des jeunes 

 
 Mme Bernadette CAPELLE, directrice du service démocratie participative  

 
Etaient également présents : 

 M. Jean-Christophe LECLERCQ, Adjoint au Maire en charge du cadre de vie et de 
la condition animale 

 Mme Lucie LIGAULT, chargée de mission à la Ligue pour la Protection des Oiseaux 
(LPO) 

 Mme Sandra BERTOLONE, directrice du service communication et du service 
Evénementiel et vie associative 

 Mme Linda MAOUDJ, service démocratie participative 
 Associations du quartier de Frais-Marais :  

 Amicale laïque : M. Jean Claude DUPONT 
 La Bouée des jeunes/Le Gap : M. Laetitia NOWAK et M. Hafid NACER 
 Les Bricolos Tricot : M. Olivier QUENON et Mme Suzanne DOLLET 
 Comité des fêtes de Frais-Marais : Mme Khadija AHANTAT 
 La Conviviale : Mme Louisette KOOPMANS 
 Les Naëly’s : Mme Sabrina RAIMOND et Mme Carole 
 Marie Coron : Mme Séverine DUEZ 
 Le Tripo : Mme Roselyne STELLA et Mme Marie MASCARTE 

Etaient excusés : 
 Mme Louisette KOOPMANS 
 M. Jean-François PIERROT 
 M. Pascal PAPON, centre social de Frais-Marais 
 Associations du quartier de Frais-Marais :  

 Centre social : M. Pierre SCHRODER 

Réf. DGS : 697.676 

Du 12 juin 2023 
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 La conviviale : Mme Louisette KOOPMANS 
 Motiv’Zumba : Mme Sabrina DIDIER 
 USFMD : M. Mohamed FELOUKI 

 
Etaient absents : 

 Mme Claudine AUGUSTE 
 M. Benoit HURET 
 Mme  Marie RAVISSOT 
 M. Pascal PAPON, centre social de Frais-Marais 
 Associations du quartier de Frais-Marais :  

 ACPES 
 Les amis de la belote 
 Les amis du bois 
 La Concorde de Frais-Marais 
 Les délires de Frais-Marais 
 Elan Solidaire 
 Frais-Marais Douai Soccer 
 Association du Marais 
 Locataires des peupliers 
 Polonia 

 
 
 

Mme AHANTAT souhaite la bienvenue aux associations présentes, aux 
membres du conseil de quartier et notamment à son collègue, M. Jean-Christophe LECLERCQ, 
adjoint au Maire. Elle salue également la présence de Mme Lucie LIGAULT de la LPO.  

Elle précise que la première partie de ce conseil de quartier se tiendra en présence 
des associations et de la ligue protectrice des oiseaux pour évoquer :  

1) La préparation de la tournée d’été 
2) La présentation du projet « plus de nature dans mon quartier » 
La seconde partie de la réunion sera réservée aux membres du conseil de quartier 

pour le suivi de leurs demandes et l’avancement des projets. 
 

 
I – TOURNEE D’ETE 2023 :   
 

Mme CAPELLE rappelle que la tournée d’été aura lieu le samedi 05 aout 2023 
de 15h à 22h30  au Parc de la Templerie.  

Pour la mise en place de cette animation, la ville s’appuie sur le dispositif porté 
par la Région Hauts de France.  

Cette année le programme choisi par les élu.es est le suivant :  
- De 15h à 18h : animations, jeux, structures gonflables, parcours des aventuriers, présence 

d’une mascotte, distribution de cadeaux.  
- De 20h30 à 22h30 : karaoké sur grand écran.  

Les équipes de la Région arriveront dès 11h pour installer leur podium, transats, 
arche,… 

Le coût de cette animation est de 2.848,50 €. 
 
Mme CAPELLE rappelle que, conformément à la réunion bilan du 19 octobre 

2022, il a été acté qu’il n’y aurait pas de feux d’artifices pour clôturer cette journée festive.  
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Mme CAPELLE précise  qu’il n’y aura pas de stand « croix rouge » cette année 
étant donné qu’il n’y a pas d’obligation légale de mise en place d’un dispositif prévisionnel de 
secours en raison du nombre de personnes présentes en même temps à l’instant T sur le lieu de la 
manifestation. Elle signale néanmoins que chaque association peut prévoir à l’intérieur de son stand 
sa propre trousse de premier secours.  

 
Des toilettes autonomes seront installées sur le site. Un appel aux différents 

prestataires va être lancé.  
 
Mme AHANTAT propose de faire un tour de table afin que chaque association 

se positionne sur ce qu’elle souhaite faire lors de cette tournée d’été 2023. 
 

 
Association Ventes alimentaires Ventes non alimentaires Démonstration 

 
La Bouée 
des jeunes 

- pop-corn 
- boissons chaudes : 

café et thé 

  

Amicale laïque 
et 

Boule laïque 

- frites 
- Sandwiches  
- Buvette Froide 

 Initiation à la pétanque 

 
Motiv’Zumba 

  Représentation de zumba à 
15h30 

 
Naëlys 

- Confiserie }hors pop- 
- Sucrerie     } corn     

 Représentation de danse à 
16h30 

 
Le Tripo 

- Glaces 
- Crêpes 

- Pêche aux canards  

 
USFMD 

  Tir au but 

 
Boxing club 

  Initiation à la boxe 

 
LPO 

 activité ludique non confirmée le 
jour de la réunion 

 

 
A noter que les associations « Bricolos Tricot », « Marie Coron », et « Comité des 

fêtes de Frais-Marais » ne tiendront pas de stand cette année.  
 
Avant de remettre les fiches de demandes de matériel, Mme CAPELLE fait 

appel à la vigilance des associations :  
- Ne demander que le matériel effectivement nécessaire. L’an dernier des barrières ont été 

demandées et n’ont pas été utilisées. Cela a engendré des manipulations inutiles et de plus, 
elles ont gêné les différentes représentations.  

- Utiliser les tables en fer (et non celles en plastique) pour y poser les appareils  générant de 
la chaleur. 
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- Indiquer le type d’appareil électrique qui sera branché afin de ne pas avoir de surcharge 
électrique et d’éviter les  coupures de courant.  

Les demandes de matériel sont à remettre au plus vite au service démocratie 
participative. Pour cette animation, les associations ne déposeront pas de demande de matériel via 
le formulaire unique sur le site de la ville. 
 
 
II– L.P.O. Ligue de protection des oiseaux – « Plus de nature dans mon 
quartier » 
 

Mme Lucie LIGAULT expose le but de leur projet « plus de nature dans mon 
quartier » est un projet national qui consiste à apporter de la biodiversité dans les quartiers 
prioritaires de la politique de la ville. Frais-Marais fait partie des 12 quartiers pilotes pour la mise 
en place de ce projet.  

La LPO a déjà travaillé avec l’école de la Solitude : organisation de sorties, 
constructions de nichoirs,…La ligue envisage d’étendre ce lien en 2023-2024 avec le collège Gayant 
ainsi que la mise en place d’actions avec la bibliothèque la Berline. 

Mme LIGAULT présente le projet de façon générale le projet avec un focus sur 
le terrain choisi à Frais-Marais, en concertation avec la direction des Jardins et cadre de vie. Il s’agit 
de l’ancien terrain de foot à côté de la salle des sports de la Templerie. Pour cette présentation, un 
PowerPoint est diffusé, il sera adressé aux personnes conviées ce soir.  

Les habitants seront, bien évidemment, associés au projet. Une réunion de 
concertation est fixée au mercredi 7 juin 2023, à 18h, au stade de foot, face au 295 de la rue 
d’Anhiers. Mme LIGAULT remet des flyers annonçant cette date aux personnes présentes. Il est 
acté que la distribution de ces flyers puissent être faite par les membres du conseil de quartier et les 
associations. Mme AHANTAT leur indiquera le lieu et le moment où ils pourront les retirer. 

 
M. LECLERCQ remercie Mme LIGAULT pour ses explications et la prise en 

compte des envies des habitants. Il précise que ce terrain de foot ne sert plus à cette activité 
sportive. Il confirme que les services municipaux étudieront la faisabilité du projet ainsi que le 
financement nécessaire.  

En fonction des propositions et de la faisabilité, la réalisation du chantier 
pourrait se faire à l’automne 2023. 

 
M. LECLERCQ propose qu’une lettre circulaire soit faite par la direction des 

Jardins et cadre de vie à destination des riverains de la rue d’Anhiers pour les sensibiliser à cet 
aménagement qui sera proche de leurs habitations.  

M. LECLERCQ contactera également la direction de la communication afin 
d’annoncer cette réunion sur les réseaux de la ville.  

 
Mme AHANTAT profite de ce temps d’échange pour signaler des visites 

régulières de gens du voyage depuis 2 semaines environ sur le parc de la Templerie. Des 
dégradations ont été commises sur les arbres.  

 
Mme AHANTAT remercie M. LECLERCQ, Mme LIGAULT ainsi que les 

représentants des associations.  
La réunion du conseil de quartier se poursuit avec les membres de cette instance. 
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III – INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES :  
 

1) Inauguration de la cour d’école oasis – Ecole de la Solitude 
La date est fixée au 16 juin. Les membres du conseil seront conviés ainsi que les 

présidents.es d’associations du quartier. 
 

1) Membres du conseil de quartier 
Mme AHANTAT annonce 2 changements dans la composition du conseil de 

quartier :  
- Mme Anne-Sophie BELZ a fait part de son souhait de démissionner en date du 23 février.  
- Mme Marie RAVISSIOT, absente 3 fois sans s’être excusée, sera radiée.   

 
2) Aménagement sécuritaire de la place de Meaux : 

Mme AHANTAT annonce que 5 abaissés de trottoirs ont été réalisés. 
 

3) Rue de Mormant : 
Mme AHANTAT informe qu’un ralentisseur est prévu dans les investissements 

2023. 
 

4) Parc de la Templerie : 
Mme AHANTAT signale que la commune a déposé plainte pour les 

dégradations subies sur les arbres. 
 

5) Formation des membres du conseil de quartier : 
Mme AHANTAT précise qu’il reste cinq ateliers à venir. Cette formation, 

animée par M. Patrick NORYNBERG est très enrichissante et interactive.  
 

6) Chars de Gayant - Association l’Eléphant dans le Boa : 
Dans le cadre des fêtes de Gayant, l’association l’Eléphant dans le boa propose 

des ateliers pour la confection des 2 chars des bénévoles. Ces ateliers se dérouleront les  15 et 22 
mai ainsi que le 5 juin 2023. 

 
7) Commission de suivi des 8 conseils de quartier : 

Mme AHANTAT revient sur la commission de suivi des 8 conseils de quartiers 
pour laquelle, malheureusement, le conseil de quartier de Frais-Marais n’était pas représenté le 9 
mai dernier.  

Il ressort de cette rencontre que beaucoup de conseils de quartier ont créé des 
groupes de travail majoritairement axés sur l’environnement, la sécurité ou encore la 
communication.  

Certaines instances ont créé leur propre groupe WhatsApp ou leur propre 
adresse mail, leur propre flyer,… 

 
8) Inauguration du planétarium : 

Mme AHANTAT informe que le planétarium de Douaisis agglo sera inauguré 
le Samedi 13 mai à 14 h. 

 
9) Maison de proximité : 

Mme AHANTAT tient à « rassurer » les membres du conseil de quartier. Ce 
projet est toujours d’actualité. Elle explique que certains lots ont été soit infructueux, soit sans 
offre. Les offres vont être relancées.  
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10) Venue de la police municipale à un conseil de quartier : 

A l’évocation de Mme AHANTAT de faire venir le chef de la police municipale, 
les membres du conseil de quartier préféreraient que la police municipale vienne davantage dans le 
quartier et plus particulièrement dans des secteurs complexes : rue de Vouziers par exemple,…  

 
11) Cirque de janvier 2023 :  

Mme CAPELLE fait un bilan synthétique du cirque du nouvel an de janvier 2023 
avec un focus pour les 2 séances du mercredi 18, place de Meaux. Le coût total de l’opération est 
de 96.000 € ce qui fait un prix de revient de 17 € la place offerte.  

Sur les 7200 places possibles, 5364 tickets ont été distribués dont 577 pour la 
séance du mercredi 18 janvier à 14h et 452 pour la séance du 18 à 18h. 

Concernant la distribution des tickets, 170 l’ont été durant la permanence du 16 
janvier route de Tournai pour 43 personnes reçues et 769 lors de la permanence du 17 janvier à la 
mairie annexe pour 181 personnes reçues.  

 Les graphiques ci-dessous montrent la provenance du public à ces 2 séances :  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
   
 
   

12) Sorties à prévoir :  
Après échanges, il est acté de positionner à la fois une visite du bureau de M. le 

Maire et une visite de la porte de Valenciennes.  
La date sera fixée en fonction de la disponibilité de M. le Maire et des services 

municipaux concernés. Il est décidé de ne pas faire cette visite le vendredi.  

13) Prochaine réunion du conseil de quartier : 
Mme AHANTAT informe que le prochain conseil de quartier aura lieu le 

mercredi 13 septembre  2023 à 18h à la mairie annexe. L’assemblée générale est fixée au mercredi 
13  décembre 2023 à 19h à la salle des fêtes de la Solitude. 

 
 

L’ordre du jour étant épuisé, Mme AHANTAT remercie les membres du conseil 
de quartier pour leur présence. La rencontre se termine à 20h15. 
 


